

Quelques précisions sur les églises de la Vallée.

EGLISE DU PONT: construite en 1710 par les communi-
niers de ce village qui en avaient assez de se déplacer
à l'église mère de l'Abbaye pour toutes les cérémonies
religieuses qui les concernaient; fut démolie en 1920
pour faire place à l'actuelle Grande Salle; l'église
actuelle, au pied des rochers de l'Aouille, est de
1900. Bibliographie: L'Abbaye, de Charles-Edouard Ro-
chat, 1971 - Manuscrits déposés dans la tour de l'an-
cienne église du Pont, de Emile Henri Rochat, Editions
Le Pèlerin, 1989.

ABBAYE: de 1865 à 1868 on démolit l'ancienne abba-
tiale devenue vétuste et trop vaste pour reconstruire
le temple actuel; la dernière restauration et l'achat
de l'orgue datent de 1952. Bibliographie: L'Abbaye, de
Charles-Edouard Rochat, 1971 - L'Abbaye du lac de Joux,
sans date, sans auteur, édité par Pierre Rochat, le
Pont.

EGLISE DES BLOUX: "C'est cette même année, 1698,
que les quarante-quatre chefs de famille ont bâti la
petite chapelle des Bloux, qui, à part le clocher, est
restée telle que l'ont voulue ses bâtisseurs. Elle dres-
se sa silhouette sympathique sur la colline qui domine
le village, et son unique cloche, offerte par le bail-
li de Diesbach, en 1744, appelle toujours les fidèles
à la prière". Tiré de: L'Abbaye, de Charles-Edouard
Rochat, 1971.

EGLISE DU BRASSUS: achevée en 1837; construite avec l'aide financière des habitants du Brassus; on trouvera l'historique détaillé de cette construction dans: 1837 - 1987 150e anniversaire de la dédicace du Temple du Brassus; plaquette commémorative, septembre 1987.

EGLISE DU SENTIER: construite en 1726 en remplacement de l'ancien temple qui lui datait de 1612; sur le même emplacement; elle fut détruite par un incendie le 23 mars 1898; la nouvelle et troisième église fut achevée en 1901, et toujours sur le même emplacement. Bibliographie: les quatre ouvrages du professeur Auguste Piquet sur la commune du Cherit, 1947, 1952, 1971 et 1974, Imprimerie Dupuis, Le Sentier. - Les églises du Sentier, par Roger Vionnet, texte de 1933, édité en 1978 par les Editions le Pèlerin.

EGLISE DU LIEU: les deux anciens temples du Lieu, l'église de la Rochettaz et celle de la Cité, à la fin du XVIIIe siècle, devenus vétustes, durent être démolis; un autre lieu de culte, à tour massive, construit au village même et dédié en 1802 les remplaça; c'est le temple actuel; néanmoins le 18 juillet 1858 il fut la proie des flammes; toutefois les murailles et la tour demeurées debout purent être remise en état. Bibliographie: (tous ouvrages d'Auguste Piquet) Le territoire et la commune du Lieu jusqu'en 1536, Dupuis 1946 - La commune du Lieu de 1536 à 1646, en 4 cahiers aux Editions Le Pèlerin -